

UNIVERSIDAD DE CHILE

Facultad de Ciencias Sociales
Escuela de Postgrado

Trabajo, Envejecimiento y Exclusión

Trayectorias laborales de ex-mineros del carbón de Lota

Tesis para optar al grado de Magister en Antropología y Desarrollo

Carlos Andrés Vivallos Espinoza

Profesor Guía: Paulina Osorio Parraguez

Santiago, Chile 2007

No autorizado por el autor para ser publicada a texto completo en Cybertesis.

..	4
..	5
RESUMEN ..	6
..	7
..	8
..	9
NO DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO ..	10

RESUMEN

El trabajo de campo de esta investigación lo realicé entre los meses de agosto y noviembre del año 2006, en la ciudad de Lota. Mi llegada desde Concepción, la capital regional, que es a la vez la cabeza de una conurbación que agrupa a las comunas de Talcahuano, Chiguayante, San Pedro de la Paz y Hualpén, implicaba un recorrido en pequeños buses interurbanos que constantemente realizan este trayecto. La salida sur de Concepción, consiste en atravesar el ancho río Bío-Bío por esos días de gran caudal, cruzar la comuna de San Pedro y enfilarse por la carretera bordeando la costa del Golfo de Arauco. El camino es una moderna vía de cuatro pistas, de gran tráfico, comúnmente utilizada para llegar a la ciudad de Concepción, fuerte polo de atracción comercial, educacional y de servicios. En el trayecto se pueden observar distintas zonas que se yuxtaponen, las zonas residenciales que a medida que nos alejamos de San Pedro tienden a desaparecer, las industriales con gran cantidad de maestranzas y de un área exclusiva para la actividad justo antes de entrar a Coronel. Pero sin lugar a dudas la actividad económica más exitosa que ocupa grandes áreas es la forestal, así como en la mayoría de los terrenos cultivables de la región. Una interminable fila de plantaciones de pino radiata rodean el camino por ambos lados, y si uno siguiera por todo el golfo el panorama no cambiaría demasiado.

NO DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO

No autorizado por el autor para ser publicada a texto completo en Cybertesis.